

Fameck

PC Solidaire offre 90 ordinateurs reconditionnés aux collégiens

Ce vendredi 13 octobre a sonné comme un jour de chance : 90 élèves du collège Charles-de-Gaulle de Fameck ne disposant pas d'ordinateur à la maison ont reçu un équipement informatique complet offert par PC Solidaire. Sa particularité ? Il s'agit de matériel reconditionné par l'association messine.

D'abord, une observation de Samia Azioune-Kouki. La principale du collège Charles-de-Gaulle, à Fameck, confiait avoir repéré des élèves de sixième un peu perdus face à un clavier d'ordinateur. Clairement, « ils n'en avaient jamais touché ».

● Donner à tous les mêmes chances de réussir

Ce constat justifie à lui seul le partenariat avec la jeune association PC Solidaire, trois ans d'existence : vendredi, 90 collégiens boursiers ou issus de familles aux ressources limitées, se sont vus offrir un équipement informatique complet reconditionné. Le dispositif est financé par l'État dans le cadre du plan pauvreté de la région Grand Est. Et ici, au collège Charles-de-Gaulle, la cheffe d'établissement et son adjointe Zina Kamal entendent bien le pérenniser « de manière que chaque élève puisse travailler à la maison de manière confortable – pas sur un écran de smartphone, donc – dans des conditions identiques à celles de l'école. L'objectif, c'est de donner à tous les mêmes chances de réussir. C'est la philosophie de notre établissement ».

● « Former également les parents »

La direction du collège avait



Les élèves de sixième qui ne possèdent pas d'ordinateur chez eux étaient prioritaires dans cette distribution de matériel informatique. Photo Armand Flohr

sondé les familles pour cibler au mieux les besoins. « On sait que 70 % des élèves sont issus de familles de classe ouvrière ou dont les parents n'ont pas d'activité professionnelle. Certains étant dans l'incapacité financière de fournir, à l'ère du 3.0, du matériel informatique », précise encore Samia Azioune-Kouki.

Ce dispositif, déjà expérimenté au collège Jules-Ferry à Woippy, vise à « favoriser l'inclusion scolaire en donnant accès aux contenus éducatifs en ligne et à l'Espace numérique de travail (ENT) ». La principale a également dit son souhait de « former les parents » à ces mêmes outils, « pour qu'ils sachent où trouver les devoirs par exemple, ou comment envoyer des documents ».

● Réduire les déchets informatiques

Dans le package remis aux collégiens, un ordinateur fixe et sa tour, mais aussi un micro-casque, une caméra, une clé wifi. « Il s'agit de matériel récupéré d'entreprises ou de collectivités, qui au-

raient fini à la déchetterie », indique Eric Mutschler, délégué général de PC Solidaire. Ils sont remis en état par les techniciens de l'association avant de connaître une nouvelle vie dans les foyers les plus précaires.

L'association, qui dispose d'une boutique à Montigny-lès-Metz (et d'une boutique en ligne), met également en vente les produits reconditionnés, ce qui permet de financer les opérations solidaires... tout en participant à la réduction des déchets informatiques. « 80 % des millions d'ordinateurs jetés chaque année en France sont reconditionnables, alors que dans le même temps, 9 millions de personnes sont exclues du monde digital, faute de disposer d'un ordinateur ! », rappelle Jean-Jacques Gaumet, le président de PC Solidaire.

Dans le Grand Est, d'ici la fin de l'année, plus de 400 collégiens en situation de précarité numérique auront ainsi été équipés gratuitement.

● Joan Moïse